

Mobilisés pour sauvegarder le patrimoine



Patience et rigueur.

Une quinzaine d'habitants marteau-piqueur, groupe élec-

d'Olivèse ont participé à la reconstruction de la fontaine Petru Andria à la sortie du village en direction de Cozzano.

Le 29 mai dernier, ils y avaient déjà passé une première matinée. Épaulés par des membres de l'association Fighjula i petri, ils avaient dégagé et ainsi rendu visibles cette fontaine et le bassin qui la jouxte. Cette fois, ils voulaient restaurer la fontaine proprement dite et retrouver la source.

Les premiers sont arrivés sur les lieux en tout début de matinée. Ils apportaient le matériel : pelles, pioches, matériaux,

trogène... Ils étaient bientôt rejoints par d'autres. La journée commençait à peine que les uns et les autres trouvaient déjà leur place et le rythme sur ce chantier citoyen.

Un travail d'orfèvre

L'un apportait galets et pierres trouvés aux abords de la fontaine, un autre les préparait, un troisième préparait le ciment, tous admirant le savoir-faire incontestable de l'un d'entre eux dans l'assemblage des pierres.

Le temps de boire le café et de déguster les gâteaux préparés



Une collation a été servie en fin de matinée.

PHOTOS E.P.

par des participantes, ces habitants se remettaient au travail, soucieux d'avancer suffisamment vite avant qu'il ne fit trop chaud. À mesure que la matinée s'écoulait, la réhabilitation de cette fontaine prenait tournure.

Ce travail d'orfèvre mettait en œuvre des compétences multiples : coup d'œil et anticipation dans le choix des pierres, habileté et dextérité pour les disposer, concentration et patience...

Au-dessus de cet ouvrage, d'autres se relayaient pour tenir le marteau-piqueur puis la pioche et la pelle à la recherche de l'ancienne source. Ils transpi-

rèrent beaucoup, creusèrent profondément. Sans résultat au grand dam des participants.

Il faudra revenir sur place, déployer d'autres moyens pour retrouver la source et voir de nouveau l'eau couler comme avant. Mais la fontaine a d'ores et déjà retrouvé tout son éclat. Il reste à réhabiliter le bassin et à reconstruire le muret de jonction.

En fin de matinée, la municipalité remerciait les participants pour leur investissement dans la réhabilitation de ce patrimoine communal et les invitait à partager une collation.

EMMANUEL PERSYN